
 
 

 

 

COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 

                                III^ COMMISSIONE CONSILIARE 

Urbanistica – Lavori Pubblici 

 

Verbale n.49 del 04/05/2015 

 

L'anno duemilaquindici  giorno 4 (quattro) del mese di maggio 2015 dalle ore 09.00. 

 in poi, regolarmente convocata si è riunita presso la Sala Giunta, la 3° Commissione Consiliare per 

la trattazione del seguente O.d.g.: 

REGOLAMENTO MANOMISSIONI 

  Varie ed eventuali  

 

COGNOME E NOME    PRESENZA     entrata      uscita                   

ALLEGRO ANNA PRESIDENTE SI 9.15 11.00  

DARA FRANCESCO V/PRESIDENTE NO // //  

NICOLOSI ANTONIO Componente SI 9.00 10.00  

FERRARELLA FRANCESCO Componente SI 9.40 11.00  

INTRAVAIA GAETANO Componente SI 9.00 11.00  

RUISI MAURO Componente SI 9.00 10.00  

CALDARELLA IGNAZIO Componente SI 9.00 11.00  

      

Il Presidente Allegro constatato la sussistenza del numero legale alle ore 09.15 apre la seduta e 

ringrazia i colleghi consiglieri per la loro presenza. Non è presente l’ing. Parrino regolarmente 

convocato. 



 
 

Il Presidente contatta telefonicamente l’ing. Parrino che risulta irraggiungibile, poi contatta l’arch. 

Palmeri, che precedentemente aveva seguito la stesura del regolamento in oggetto, ma riferisce che è 

stato trasferito al Settore Urbanistica  e non se ne occupa più. 

Alle ore 9.40 arriva il cons. Ferrarella. 

Il cons. Ruisi rileva che l’ultima Commissione effettuata in data 29/01/2015, aveva previsto la 

comunicazione delle modifiche proposte dall’Ufficio a mezzo del tecnico arch. Palmeri, che aveva 

lavorato sul medesimo regolamento. In tale occasione il tecnico comunale aveva preso impegno di 

ultimare i lavori. A distanza di tre mesi non vi è alcuna comunicazione di presentazione dei lavori 

ultimati alla valutazione della Commissione, rilevando in tal senso la considerazione che è data 

dall’Ufficio alla Commissione e di conseguenza ai lavori svolti. Pertanto invita la Presidente di 

Commissione a formulare apposita nota da trasmettere agli organi competenti e nello specifico alla 

Dirigenza Servizi Tecnici, assessore al ramo arch. Cusumano e per conoscenza alla Presidenza del 

Consiglio. Comunica in ultimo che giudica grave il comportamento dell’ufficio preposto e dichiara che 

stante la situazione odierna e fino al mutamento della stessa non parteciperà più ai lavori, col presente 

ordine del giorno. 

Il cons. Intravaia si associa alla verbalizzazione del cons. Ruisi. 

Il Presidente allegro accoglie la richiesta dei consiglieri Ruisi e Intravaia, avendo sempre ritenuto che il 

presente Regolamento è importante per dare corpo ai lavori manutentivi e salvaguardare il territorio. 

Alle ore 10.00 il cons. Ruisi e il cons. Nicolosi lasciano i lavori. 

Alle ore 10.02 arrivano in Commissione, l’ing. E.A. Parrino, il geom. Ponzio e il geom. Culmone. 

L’ing. Parrino si scusa per il ritardo, ma è stata impegnata  con il Segretario Generale per la firma di un 

contratto. 

L’ing. Parrino riferisce che sarebbe stato opportuno prima di convocare la commissione odierna, 

contattare l’ufficio e verificare se il suddetto Regolamento Manomissioni, era stato controllato ed 

ultimato. L’arch. Palmeri è stato trasferito al Settore Urbanistica ed oggi il presente regolamento è stato 

affidato ad un altro tecnico. Occorre il tempo per potere essere ricontrollato dal tecnico geom. Ponzio e 

dall’ing. Renda, che si occuperanno della stesura e valutare se sono state inseriti altri dati importanti. Poi 

dovrà essere sottoposto all’attenzione dell’Avv. Mistretta e del Segretario Generale. 

Bisogna attenzionare  il paragrafo, in cui le ditte devono pagare un cauzione  in base all’intervento. 

Sarebbe utile che per la manutenzione, le ditte pagassero al Comune una quota in base all’intervento e 

poi provvedesse il Comune ad eseguire i lavori. Lo scopo del Regolamento è quella di eliminare buche 

nelle strade e ripristinarle a regola d’arte, in modo che l’asfalto  con lavori mal eseguiti si indebolisca. 

Sarebbe opportuno individuare una ditta per eseguire i tutti i lavori. Per fare ciò deve esistere uno 

strumento rigido che trova attuazione nel regolamento. 

Il cons. Intravaia dice che la Commissione ha lavorato nelle diverse convocazioni di commissione con 

l’arch. Palmeri arrivando a definire i punti del regolamento e già si era arrivati ad una conclusione. 

Il cons. Caldarella dice che il regolamento è quello, che la commissione di concerto con l’ufficio ha 

redatto. Se nella predisposizione è saltato qualcosa, nulla vieta che venga inserito quello che manca. 

Il cons. Ferrarella riferisce che, se le ditte devono pagare l’asfalto al comune, gli sorge un dubbio. Se le 

famiglie chiedono di fare lo scavo in luoghi diversi  e tempi diversi per il ripristino, questo ripristino 

entro quando dovrà essere eseguito? Subito o quando si raggiungerà un numero  di scavi sufficienti. 

L’ing. Parrino afferma che questo è da stabilire nel regolamento e sicuramente con tempi definiti. 

L’ing. Parrino si impegna a definire il Regolamento Manomissioni e a comunicare alla commissione 

una data, per riproporre la stesura del suddetto regolamento con le migliorie fatte. 

Il Presidente, preso atto della presenza dell’ing. Parrino, del geom. Ponzio e Culmone e delle 

dichiarazioni rese in commissione relative al regolamento, si riserva di accogliere la richiesta dei 

consiglieri Ruisi e Intravaia, in attesa di ulteriori sviluppi. 

Alle ore 11.00 il Presidente Allegro chiude i lavori. 

     

    La   Segretaria             

M.C. Torregrossa                 Il Presidente  

            Anna Allegro 


